

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le 16 avril 2021
Pour publication immédiate

L'AGA de TransAqua, la Commission des eaux usées du Grand Moncton, souligne les réalisations de l'année 2020

RIVERVIEW, N.-B. – C'est aujourd'hui que se tenait, dans la salle du conseil de l'hôtel de ville de Dieppe, l'assemblée générale annuelle (AGA) 2020 de la Commission des eaux usées du Grand Moncton (CEUGM).

La Commission a gelé à 210 \$ les tarifs unitaires pour 2021, soit le même taux depuis 2017. Les contribuables ont pu constater une augmentation annuelle moyenne de 4,71 \$ depuis 2005. La Commission a ratifié l'entente tripartite entre TransAqua, la Ville de Dieppe et l'Aéroport international Roméo-LeBlanc du Grand Moncton sur les liquides de dégivrage au glycol, l'entente avec Énergie NB pour l'approvisionnement en énergie et une convention collective de 4 ans avec la section locale 5217 du SCFP. La Commission a approuvé le nouveau plan stratégique en matière de TI et de TO ainsi que différentes modifications apportées à diverses politiques.

Les travaux de construction relatifs au projet de modernisation de l'installation des eaux usées de TransAqua (le Projet) en 2020 incluaient : la mise en service des phases 3A (bioréacteur), 3B (soufflerie), 3C (4^e clarificateur secondaire) et 4 (l'installation de traitement des boues). En décembre 2020, TransAqua se conformait aux règlements fédéraux en matière d'effluents pour le total des solides en suspension et la demande biochimique en oxygène des matières carbonées (CBOD₅) à la mi-janvier 2021. La pandémie a entraîné la fermeture du chantier pendant 3 semaines, le temps d'élaborer et de mettre en place une Politique de la CEUGM en cas de pandémie et un Protocole sur le chantier et pour les entrepreneurs en cas de pandémie. Malgré la pandémie, les différentes étapes de la construction ont pu être respectées.

En 2020, TransAqua a poursuivi ses efforts pour informer et sensibiliser le public sur son objectif et sur ses activités. Des campagnes publicitaires numériques pour le compostage, un concours « *Gagnez votre facture d'eau et d'égout à hauteur de 1000 \$* » et la campagne Three P's (urine, selles et papier hygiénique), 4 nouvelles brochures (Le compostage des biosolides pour un avenir plus vert; La graisse, gardez-la hors des égouts; Les broyeurs, il y a une meilleure solution et; Les lingettes ménagères et pourquoi il ne faut pas jeter les lingettes jetables aux toilettes) ainsi que l'inauguration d'un nouveau kiosque d'information public. Le sondage d'opinion publique 2020 de la CEUGM a révélé que 30 % des personnes sondées savent ce qu'est TransAqua et ce que nous faisons, contre seulement 10 % en 2016.

Des progrès ont été réalisés dans d'autres secteurs d'activités de TransAqua. L'installation de compostage a redistribué plus de 9 315 tonnes de compost à la

communauté. La meilleure année de son histoire! L'analyse de faisabilité relative à la récupération de la chaleur dégagée par les eaux usées a été terminée par le personnel en 2020. TransAqua a atteint son objectif en matière de sécurité pour 2020 en résolvant plus de 76 % des problèmes de sécurité qui avaient été signalés. La sécurité sur le lieu de travail est une priorité pour le conseil d'administration et le personnel et les efforts dans ce domaine sont continus pour s'assurer que TransAqua offre un environnement de travail sûr pour tous.

En date du 31 décembre 2020, des contrats de construction et d'équipements relatifs au Projet ont été attribués pour un montant total de 80 680 016 \$, et les dépenses en capital ont été de 75 195 261 \$ à la fin de l'année 2020.

Le fonds d'immobilisations de réserve compte désormais 5 616 388 \$, le fonds d'opérations générales de réserve 5 717 417 \$ et 12 804 731 \$ en comptes d'exploitation portant intérêts. La contribution financière totale d'Infrastructure Canada (22 601 944 \$) devrait être entièrement utilisée d'ici la fin du mois de février 2021. TransAqua peut prétendre à 5 461 023 \$ de fonds restants auprès de la Société de développement régional du N.-B. Il est attendu de TransAqua qu'elle finance le reste du projet de modernisation des ITEU.

La Commission a tenu une autre réunion à la fin de l'AGA 2020 afin d'élire les nouveaux membres de la direction. « Je tiens à souhaiter la bienvenue aux nouveaux membres de l'équipe de direction de la CEUGM, Michel Desjardins à la présidence, Yves Gagnon au poste de secrétaire et Jennifer Dingman, qui s'est à nouveau portée volontaire pour le poste de trésorière, a annoncé le président, Michel Desjardins. J'aimerais également remercier l'ancien président, David Muir, pour avoir représenté la Ville de Riverview et Bryan Inglis pour avoir représenté la Ville de Moncton au sein du conseil d'administration de la CEUGM. Le conseil de la CEUGM accueille Brenda Dore Kidney en tant que représentante de la Ville de Moncton et Gerald Lundquist en tant que représentant de la Ville de Riverview qui se sont joints au conseil de la CEUGM en 2020. »

TransAqua, la Commission des eaux usées du Grand Moncton (www.transaqua.ca), a été établie en 1983 pour répondre aux besoins des trois collectivités de Dieppe, de Moncton et de Riverview en matière de collecte et de traitement des eaux usées. Depuis, pour mieux remplir son mandat, elle a mis en place un réseau de collecte de 34,2 kilomètres ainsi qu'une installation de traitement. Elle fait également figure de chef de file en ce qui a trait à la réutilisation des biosolides pour produire un compost de type AA (le plus haut niveau de qualité atteint au Canada) et ainsi éviter leur élimination dans un lieu d'enfouissement.



Personne-ressource pour les médias :

Michel Desjardins

Président

TransAqua / Commission des eaux usées du Grand Moncton

506-387-7977

mdesjardins@transaqua.ca

www.transaqua.ca